

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14

EXTRANJERO: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35.

El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Esquelas mortuorias, según muestrario.

Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

SIN OLOR Y SIN HUMO "ANTRACITA,"

Es el carbón por excelencia para estufas. Único punto de venta en Pamplona, calle de Santo Domingo número 2—CASA DE UTRAY.

SIN VARIAR

El título que encabeza estas líneas resume la impresión política de la semana.

Continúa sin variaciones sensibles el estado de vaguedad y de inconsistencia que flota alrededor del asunto político más interesante de la próxima apertura de las Cortes.

¿Se abrirán? ¿Continuarán cerradas hasta el momento de la lectura del decreto de disolución del actual Parlamento?

¿Qué mucho que el público se formule a diario esas preguntas, cuando el propio jefe del gobierno se las repite a sí mismo, aún después de oído el parecer de los hombres más influyentes del partido, y más interesados en sostener al gabinete actual, lealmente pensando?

Y respecto a la definitiva resolución que sobre el particular se adopte, es inútil, hoy por hoy, inquirir algo que sirva de orientación.

Los partidos de oposición observan en este asunto una prudente reserva, y en el ministerial reinan opiniones encontradas más bien opuestas a la idea de la apertura.

Y entre los elementos, que en todo tiempo han sabido mantenerse independientes de toda presión política, no se encuentran datos suficientes para formar juicio.

Véase, no obstante, lo que un colega escribe, como rebatiendo la teoría, no dirémos gubernamental, sino casi exclusiva del jefe del gabinete:

En lo de la reapertura de las Cortes nadie sabe a qué atenerse, pues aun cuando el mismo jefe del Gobierno ha dado a entender en sus conversaciones con los periodistas que su propósito era convocar al actual Parlamento para que legalizasen la situación económica y en notas oficiales ha hecho declaraciones que en el mismo sentido pueden sobreentenderse, nadie cree que el señor Moret se decida a afrontar los riesgos que tal resolución le acarrearía.

Si tal hiciera—dicen ministeriales muy significados—sería un error imperdonable, pues a la vista saltan los graves inconvenientes con que seguramente habría de tropezar.

Aparte de que el apoyo que en nombre de la mayoría ofreció el señor Maura al actual Gobierno, era tan solo para liquidar los gastos de la guerra. Aun suponiendo que los conservadores aprobaran sin discusión los presupuestos y proyectos económicos que se presentarán, no hay que olvidar que en la Cámara tienen asiento elementos independientes y partidos extremos, que, en uso de su perfecto derecho, promoverían un largo debate político en el que por fuerza tendría que intervenir el jefe de los conservadores sosteniendo cuanto desde el Poder hizo.

El gobierno, entonces, se vería obligado a hacer declaraciones que bien pudieran aprovechar los elementos republicanos para obtener promesas respecto a política religiosa y otros delicados extremos que no podría cumplir el partido liberal, y que a cada momento le serían echados en cara.

Esto sin contar con que una vez colocadas las cosas en tal punto, se tendría que discutir todo lo que se relaciona con la campaña de Melilla.

Además, la reunión de las actuales Cortes malrida la falta que hace al señor Moret, pues los presupuestos que se aprobarían serían, por la premura del tiempo, si habían de ser aprobados en el plazo legal, casi una reproducción de los que rigen actualmente, y por la parte que atañe a los gastos de la guerra, el Consejo de Estado puede conceder los créditos necesarios, cualquiera que sea su cuantía.

Por lo tanto—terminaban diciendo—no hay otro remedio que renunciar a abrir las actuales Cortes, prorrogar por decreto los presupuestos del corriente año y convocar pronto a elecciones generales a fin de que el nuevo parlamento pueda reunirse en el primer semestre del año próximo, fecha en que se podría presentar a las Cámaras el presupuesto extraordinario de los gastos de la guerra. El importe del mismo podría anticiparse echando mano de los ingresos del segundo semestre del presupuesto del próximo año.

Miscelánea agrícola

Las frutas y las hortalizas reúnen algunas cualidades medicinales. Así, las uvas, y es lo que muchas personas ignoran, son tan buenas como la quinina para combatir el paludismo; los piñones constituyen un remedio seguro para las dolencias de la garganta. El tomate es muy provechoso para el hígado, pues contiene una pequeña cantidad de mercurio, y está probado que regula las funciones de aquel órgano. Las naranjas actúan en el mismo sentido sobre los riñones. Los limones son eficaces para curar y prevenir las llagas cancerosas, y hace poco se ha descubierto que el zumo de esta fruta es un excelente preventivo de la fiebre tifoidal, por destruir rápidamente el ácido que contiene los gérmenes del tífus.

Acaba de descubrirse en Alemania una nueva fibra textil que se saca del árbol que produce la piña americana.

La peculiaridad que más distingue a la nueva fibra consiste en que no solo es su aspecto brillante, si que también es casi transparente, por lo que son admirablemente delicados y hermosos los tejidos que con ella se fabrican. Es, además, más resistente y duradera que el lino. Para explotar esta nueva primera materia, se harán en las colonias alemanas de varios puntos del mundo grandes plantaciones del árbol que produce tan hermosa fibra.

Funciona en California una Compañía, cuyo negocio consiste en alquilar a los agricultores grandes manadas de patos para que limpien los viñedos de toda clase de insectos. Hasta ahora los resultados son buenos.

Un periódico italiano recomienda el siguiente procedimiento para obtener dos cosechas de fresa en una misma estación:

«Después de que se ha obtenido la cosecha ordinaria, deben quitarse de seguida, con cuidado, las hojas de la planta, sin estropear las guías o tallos de la misma, dejándola en completo abandono un mes ó tres semanas cuando menos; sin embargo, debe darse algún riego al principio para que no se seque la planta, y después para que se desarrolle en ella nueva vida y produzca allí en Agosto ó por Septiembre otra cosecha más abundante y sabrosa que la primera.»

Intermedio

¡Buenas, buenas!

Sucede que cuando aquí un asunto baladí levanta un leve rumor, como un trueno y... porque si se escucha en el Exterior.

Y eso que, en tierras ajenas pasan las mil y una penas y se hartan de desazones porque hay hombres como hienas irraguando revoluciones. ¡Buenas están las naciones!

¡Buenas, buenas! Vimos el setenta y uno de Francia, y no hubo ninguno que ante aquella sarracina quisiera a la guillotina quitarse su odio morano

Y hoy las naciones serenas urden y tejen intrigas y nos proponen cadenas y nos levantan vejigas de viles calumnias llenas. ¡Buenas están las amigas!

¡Buenas, buenas! Paris se revuelca en cieno, triunfa la gente de trueno reinando en los escenarios el baile venal y obsceno y los couplets tabernarios.

Y juzgan más oinosas las taurómacar escenas nobles, bravías y airosas que las danzas asquerosas y las canciones obscenas. ¡Buenas van allí las cosas!

¡Buenas, buenas!

MOTARÍN.

Campaña infame

Es la sostenida por parte de la prensa extranjera contra España, empeñándose en ver en todo el fantasma del clericalismo, que ha encontrado un brillante refutador en la persona del bravo capitán de artillería don José Caveda.

Después de rechazar gallardamente el dictado de ignorancia ó ineptitud que los radicales extranjeros han pretendido echar sobre el competentísimo tribunal que sentenció a Ferrer, demostrando la alta capacidad jurídica del teniente coronel que presidió al Consejo de guerra y los conocimientos de Jurisprudencia de los seis capitanes que lo integraban, termina ofreciendo un acertijo a los que no saben hablar sin traer a cuento el neísmo español.

Dice así: «Desde el punto de vista exclusivamente anticlerical—desde otros no cabe ni remota comparación—¿quién cuenta con más méritos anticlericales? ¿Nakens ó Ferrer?»

Datos para la solución del acertijo. Nakens. (Libros escritos y folletos anticlericales; ediciones de muchos años de El Molin, con caricaturas de frailes, panzudos, clérigos con boina y trabuco naranjero, tangos de obispos y monjas en mínimos paños; todo un tratado de Historia natural con clasificación a lo Cuvier de clerezontes, clerippopótamos, parroquidemos, etc., etc.)

Ferrer. (Según sus defensores, méritos anticlericales casi negativos, nada de guiar ni de instigar a las masas a desenterrar monjas, ni llevar las vivas a casas ó escuelas de perversidad laicas, según algunos para el bello sexo; nada de incendiar asilos y expulsar de ellos a inocentes niños; nada de instigar ó dirigir apaches para que capesen escribanos, curas, maristas, monjas, etc.; sólo unos «deleznales textos de la Escuela Moderna, proclamas de hace la mar de años, algún que otro parrafito de tal ó cual libro publicado, y algunas epístolas de revolucionarios con más barbas que San Antón. Según el fiscal que le acusó ante el Consejo de Guerra—presidiendo de los defensores militares de ataque a fuerza armada, jefe de rebelión, etc.—méritos óptimos, superiores, supinos monstruosos.)

Nakens fué indultado. Ferrer, no. Otros acertijos.

Si, según los defensores de Ferrer, los méritos anticlericales de éste eran punto menos que negativos y los clericales tienen tanto poder, tanta influencia que dispone a su antojo hasta de los Consejos de Guerra y del Gobierno (hay que convenir en que era el mismo el

Gobierno), ¿por qué fué indultado Nakens y Ferrer no? ¿Por qué Nakens con méritos positivos fué indultado, y Ferrer con méritos casi negativos murió fusilado?

¿Fueron los clericales los que consiguieron el indulto de Nakens?

¿Fueron los anticlericales los que a Nakens indultaron?

¿Por qué los clericales no indultaron a Ferrer?

¿Por qué los anticlericales no consiguieron que a Ferrer se le indultase?

Fueron clericales y anticlericales reunidos los que consiguieron indultar a Nakens y no consiguieron indultar a Ferrer?

Yo invito a los intelectuales de The Nation a que hagan todas las humanas combinaciones y permutaciones con clericales y anticlericales, con Nakens y con Ferrer, porque yo no tengo talento suficiente para el caso y temo volverme loco.

¡Aún hay lógica, Veremundo!

Pamplona hace 30 años

EL ECO DE NAVARRA del 14 7 15 de Noviembre de 1879.

En el pueblo de Alzo se va a construir muy en breve un puente de madera con algo de cantería sobre el río Salado y junto a la granja que lleva el nombre de dicho pueblo.

—En atención a la mala cosecha de este año, el Ayuntamiento de Piedramillera ha acordado suspender por este año las fiestas que anualmente celebra el día 14 de Diciembre.

—Ayer falleció doña Felisa Metón y Gorriz, esposa del coronel de la Guardia civil don Andrés Artieda y Ceballos.

—Durante la primera decena del presente mes se han registrado en esta capital 30 nacimientos y 28 defunciones.

—En el Obispado se han recaudado para las víctimas de las inundaciones de Murcia 27.299 reales; y con el mismo objeto Artajona ha contribuido con 3.766 reales y Cascaute con 2.850 idem.

—Hoy (15) hace un año que falleció en esta ciudad doña Joaquina Aoz y Villamayor, esposa de don Francisco Javier Ureta.

Del día

Los que acuden a la estación del ferrocarril experimentan una agradable sorpresa.

Aquellos feisimos é incómodos cajones bautizados con el nombre de coches de tercera, han cedido el paso a otros vagones de la misma clase que sin resultar unos palacios encantados ¡claro está! no dan la sensación de frío, de suciedad, de asfixia que solían dar las antiguas «terceras.»

Además, en los nuevos coches hay caloríferos.

El mejoramiento de esos vehículos es casi una reparación social y, sin casi, una prueba de agradecimiento.

Porque las terceras son los coches más productivos, aquellos de los cuales más ganancias sacan las empresas.

El «tifus» dorado, los momios oficiales, los «pases» reglamentarios, son patrimonio exclusivo de las «primeras» y alguna que otra «segunda». Muchas veces se da el caso de que en un departamento de primera clase, ocupado por ocho personas, haya cuatro que no pagan, dos que han pagado a medias y otras dos... que han hecho lo posible por no pagar el billete entero, y al no conseguirlo no habrán dejado de incomodarse, exclamando: ¡Así no se puede viajar! ¡Qué país este!...

En cambio en los calumniados coches de tercera, casi siempre repletos, vemos al aldeano, al obrero, al menestral que no aspira a lo cursi, a esa gran masa de gente que algún fonto llamará pobre y que Bastiat llamaría rica, aplicando su teoría de que todo el que consume y trabaja es más rico que el que solamente consume.

Y entre esa clase no hay «tifus»; es todo ingreso limpio, saneado, comenzando por la construcción del coche, que es mucho más económica que la de los demás, y acabando por la forma del transporte, que en un sólo coche permite llevar doble pasaje que en un primera.»

Por eso reciben una agradable sorpresa los espíritus justicieros que van a la estación y se encuentran con unos vagones de tercera, elegantes, limpios, cómodos, ventilados en verano, «calefaccionados» en invierno.

Ahora, que para verlos... sería perder el tiempo acudir a la estación de Pamplona.

Pero... ¡todo se andará! Es de suponer.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Tudela.—Por hurto, sin procesado.

Senalamiento

Tudela.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Esteban Martínez, por robo. Defensor señor Mangado. Procurador señor Parga; prestarán declaración 4 testigos.

La Conciliación

En la sesión celebrada el lunes 8 del actual por la Junta mixta de La Conciliación, se acordó admitir como socios obreros a dos y dar de baja a siete socios.

Se acordó conceder el socorro reglamentario por enfermedad correspondiente a los días comprendidos entre el 1 y el 7 ambos inclusive a 33 socios.

MOVIMIENTO DE FONDOS

Table with 2 columns: Ingresos, Salidas. Rows include Existencia anterior, Recaudación de gremios, Gastos pequeños, Existencia en Caja, Socorro a enfermos, Suministro de leña, Gastos pequeños, Existencia en Caja.

PELICULA LOCAL

¿Sería tan extraño! Pues no se dice por ahí, señores concejales, que el Depósito municipal se trasladó a un local preparado ya dentro de la población!

No será así; los que tal cosa dicen, querrán decir que se está habilitando un local para que en él sean encerrados, provisionalmente, aquellos sujetos que cometan faltas por la noche, a horas en que sea difícil conducirlos al depósito municipal, al único, al que está preparado en la planta baja de la Cárcel.

Así debe ser, porque si fuera como dicen los que aseguran que el Depósito iba a continuar dentro de la población, tendría mucha razón los contribuyentes que pidieran la devolución del dinero que costó el Depósito municipal que tiene su sitio en la Cárcel.

Se ha echado a volar la especie, si es que las especies pueden ser echadas a volar, que todo puede ser tratándose de cuestiones electorales, de que hay quien desea que el señor La Cierva sea presentado candidato por el distrito de Tafalla en las próximas elecciones.

También se habla, lo diremos ya que lo saben muchos, de un culto novelista joven, muy simpático y rico.

También se habla de un expeditado foral y excandidato a la diputación por el mismo distrito.

También se habla de... ¡de algunos otros!, y teniendo en cuenta todo esto que se dice hemos de pensar que o raita «distrito» o sooran candidatos.

Para muchos, desde luego sobraría distrito. Por más que todo esto no será sino pura broma.

El Orfeón Pamplonés está recibiendo estos días elocuentes pruebas, y bien positivas por cierto, del afecto que inspira a todos los pamploneses.

El número de sus protectores aumenta considerablemente, y seguirá en aumento, porque Pamplona tiene que corresponder y corresponderá a los desvelos de una sociedad como el Orfeón Pamplonés que es uno de sus más justificados orgullosos.

Especialmente entre el elemento joven se ha despertado la antigua simpatía por el Orfeón, y esto tiene que ser así, porque el Orfeón es, antes que otras cosas, buenas, un triunfo de la juventud.

El nuevo Músico Mayor del Regimiento de América está demostrando inteligencia y celo muy dignos de aplauso.

Las buenas tradiciones de la banda de América tienen digno paladín en el Sr. Berruero que ha traído a su banda todo el imperio de la juventud inteligente y trabajadora.

Corona y ceiro son la inteligencia y el trabajo que señalan el mayor esplendor del poderío cuando están sobre la frente y la mano de la juventud.

Vayan estas palabras de justicia para quien como el Sr. Berruero aún no las ha escuchado tan altas y autorizadas como merece.

Con buenos programas las bandas militares educan el gusto lo mismo cuando ofrecen un concierto en la plaza pública que cuando van delante del Regimiento enlazando conhilos de armonías al soldado que marcha y al pueblo que contempla a los soldados.

GARCILASO.

MADRILEÑAS

En la cocina política

A los cambios de situación política precede y sigue siempre un estado en el que se mezclan y contraponen la agitación y la incertidumbre. Saber las opiniones, conocer los planes de quienes se disponen a gobernar, y de quienes piensan hacer labor de oposición, suele ser en casos tales, de gran trascendencia, para advertir los futuros rumbos de la política española.

Nada de más interés en estas circunstancias, que conocer la opinión de los primates de la política, y por eso, en gracia a los lectores de El Eco de NAVARRA, me propongo abordarles, para que conozcan las primicias de sus pensamientos y proyectos.

En las circunstancias actuales, bien sea por la misma complejidad de los sucesos, que prepararon el atraque al poder de los liberales, bien sea por otras causas distintas que no somos nosotros los llamados a investigar, se da el caso anómalo de que a las gentes, políticas é indiferentes, preocupa más, mucho más, lo que hagan y piensen los adictos al señor Maura que los proyectos del actual Gobierno liberal.

Nada pues, más natural que mis primeras investigaciones se dediquen a escudriñar el pensamiento de alguna de las personalidades que militan en la oposición.

El Circulo Conservador, antes y por lo general desierto, se ve todos estos días sumamente concurrido, a determinadas horas, en que los exministros señores Lacierva y Sanchez Guerra, ponen cátedra, animan para la

lucha y anatematizan la idiosincracia del actual Gobierno.

Allá, pues, encaminó mis pasos, cuando la Providencia me depara la suerte de encontrarme en la misma puerta del referido Circulo, con un querido amigo, diputado a Cortes por su distrito no muy lejos de Navarra, y que por su íntimo parentesco con el señor Maura, tiene motivos sobrados para conocer los pensamientos y propósitos del señor Maura...

Querido amigo, le dije, hace un año me decía usted que había de introducirme en la cocina política a fin de que viese cómo se condimentan los platos; ahora que las circunstancias son tan excepcionalmente importantes ¿quiere usted ser tan amable, que me ponga en conocimiento de las interioridades y trabajos del directorio nombrado por el señor Maura?

Aceptó mi invitación y acomodado en un coquetón saloncito, comencé mi interrogatorio.

¿...? Ciertísimo, la implacable hostilidad declarada por el señor Maura en su famoso discurso a las mayorías, sigue y persistirá mientras el señor Moret no se desligue por completo de los elementos republicanos y avanzados. Buena prueba de los propósitos de lucha que nos animan la tiene usted en la actividad con que se prosiguen los trabajos, en las reuniones que presididas por don Antonio se celebran cuotidianamente en su domicilio particular.

¿...? No lo dude usted. La lucha será rudísima. Por el pronto no preocupa más que las elecciones municipales, que están llamadas a dar un disgusto al Señor Moret, pues si se van con los republicanos, estos serán los gananciosos, y excuso decirle cómo sentaría tal triunfo en determinadas esferas, y si se lanza solo se expone a una derrota segura é inevitable...

¿...? Nosotros tenemos ya dictadas las instrucciones para cada caso particular: votar a nuestros candidatos, que se procurarán presentar por todos los Ayuntamientos allí donde no los haya; nuestro voto será para quien se presente enfrente del bloque de las izquierdas, é únicamente será lícito volver a los liberales, en aquellos sitios donde luchan estos, solos, sin lastre republicano de ningún género. Las instrucciones, como ve usted, son bien claras; ahora no nos resta sino esperar confiados en el resultado de esta lucha entre derechas é izquierdas...

¿...? Eso vendrá después. Desde luego puedo adelantar a usted que se presentarán candidaturas por todos los distritos de España, incluso por Albuñol, distrito del actual Presidente del Consejo. Esto hará el partido; después que cada cual cumpla con su deber.

¿...? Indiscutiblemente. El Señor Lacierva es incansable: tras de su ardua labor durante tres años consecutivos, acude ahora con gran diligencia a la gran actividad de los trabajos, de los que es el alma mater. Actualmente está confeccionando un Censo electoral conservador, por distritos y secciones, que es una verdadera maravilla...

¿...? Efectivamente. Para ello hacen falta fondos, y se ha lanzado la idea de hacer una suscripción anual, para todas las necesidades del partido. El señor Maura dirigirá una circular a todas las personalidades requiriendo su cooperación para este fin. No hace más que dos días que fué lanzada la idea y se cuenta ya con la importante cantidad de 135.000 pesetas. El Marqués de Casa Torre, diputado por Durango, se ha suscrito por 25000 pesetas anuales; y la generalidad lo hacen por 1.000 y 500 anuales.

¿...? Espérase reunir una muy respetable suma, que se invertirá en gastos electorales, prensa, pues muy pronto se fundará aquí un periódico de batalla, al que seguirán otros en las primeras poblaciones españolas. También se consignarán cantidades para gastos de propaganda, meetings, etc., etc.

¿...? De ningún modo; entre las filas conservadoras, lejos de quebrantarse la disciplina en lo más mínimo, reina gran entusiasmo y se trabaja con afán para llevar a la realidad las voces del jefe.

¿Y el Sr. Sanchez Toca? El caso del señor Sanchez Toca, no puede considerarse como disidencia, desde el momento en que con anterioridad fué lanzado del partido, ni extrañará a nadie, pues lo anómalo sería que permaneciese disciplinado quien solo obra movido por presiones.

¿...? Ciertísimo, desde el momento mismo en que lanzó sus declaraciones en La Correspondencia; Moret, viendo la tempestad que se le venía encima, comisionó a los señores Burrell, Francos Rodríguez y el imprescindible Natalio Rivas, para que armasen cizaña entre los conservadores y dorasen la píldora de Sanchez Toca, prometiéndoles aires y mares.

Excuso decirle a usted que estos señores cumplieron a las mil maravillas su cometido, y que el señor Sanchez Toca ha recibido muy bien a tales emisarios, que le ofrecieron en nombre de Moret 40 actas de diputado...

¿...? Eso es una incógnita; yo no sé cómo podrá explicar don Segis su conducta, el día que se se le exija la rendición de cuentas...

¿...? Parece que en pleno Consejo de ministros, celebrado el último jueves en Palacio, el señor Moret en su discurso hizo indicaciones de que «ante la airada actitud del señor Maura, había pensado en robustecer con el apoyo oficial una hijuela disidente del partido presidida por una persona capaz...» aquí dicen que se le acabó el hilo a don Segis, pues la augusta personalidad que los presidía demostró con sus ademanes su disconformidad y por si fuera poco, con ocasión del reciente viaje del rey de Portugal, ha puesto la corte especial empeño en colmar de atenciones y deferencias al señor Maura, a quien don Segis quería anular.

¿...? Compadecemos a don Segis, que con un «Querido Toca» tuvo que desembuchar sus amarguras...

¿...? Sanchez Toca no es hombre que se para en barras... El mismo ha recorrido casa por casa, para recoger firmas a un manifiesto, que tiene preparado y se ha encontrado con los más grandes desencantos. Aquí donde tan codiciada es un acta, no ha encontrado más que 22, proporción a ostentar su representación en las Cortes; 22 desconocidos, si se exceptúa, el ex-director general don José del Prado Pala-

cio y el senador don Gustavo Ruiz de Grijalva...

Si, el se pavoneaba con que el jefe de su minoría en el Congreso había de constituir una sorpresa...

No precisamente por el señor Gonzalez Besada, sino por algunos descontentos del jefe, que le rodean...

De modo que... Que todos son buenos deseos del partido liberal y demás que forman el conglomerado...

No lo dude usted, me dijo mi interlocutor, tendiéndome cariñosamente la mano...

Y, por mi parte, ni una palabra más.

Notas teatrales

Anoche vimos «El Regimiento de Luján», saladísima comedia de don Pablo Sureda...

Es un acierto indiscutible repetir esta divertida obra hoy en función de tarde.

Seguramente el teatro se verá concurridísimo, y así lo deseo vivamente.

Los que vayan pasarán un rato delicioso. Como hay obligación de decir verdad...

Hay antiguallas que solamente deben vivir en la Historia, si es que deben vivir.

Centro Escolar

Table with financial data: Suma anterior, impositores efectuados, devoluciones verificadas, etc.

GACETILLAS

Mañana hará un año que una cruel enfermedad sego en flor la vida de la bella señorita Consuelo Izquierdo y Pernaute.

En la plenitud de la vida, cuando todo a su alrededor le sonreía, abandonó este mundo por fuerza del fatal destino...

Al cumplirse para ellos esta aciaga fecha, renovamos a la familia de Izquierdo la expresión sentida de nuestro profundo pésame...

Ayer llegaron nuestros distinguidos paisanos don Joaquín María Gastón y don Alberto Larrondo, gobernadores civiles de Zaragoza y Huesca respectivamente.

En la estación fueron recibidos por el gobernador civil Sr. Valcárcel, el secretario, señor Pastrana y gran número de amigos políticos y particulares que les dispensaron cariñoso recibimiento.

Hoy al mediodía, como ya dijimos, se celebrará en honor de dichos señores un banquete, para el cual se han inscripto unos 70 comensales.

Muy mejorada de la enfermedad que durante varios días le ha retenido en cama, ha podido salir a la calle la bella y gentil señorita María Lapoya, hija de nuestro estimado amigo don Cayetano.

Celebraremos su completo restablecimiento. Después de una excursión a Valencia, Alicante y Murcia, han regresado a esta ciudad nuestro querido amigo D. Julián Felipe, su esposa y una de sus hijas.

En Logroño ha contraído matrimonio don Timoteo Moreno Ortega con doña Isabel Ramírez Hidalgo, de Sansol. Recibían los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Ya no son solo los automóviles, sino los ginetes los que atraviesan las calles con peligrosa y alarmante velocidad.

Ayer tarde un ginete pasó por la calle de Tejería a vertiginosa velocidad y por verdadero milagro no atropelló a un transeúnte.

En cumplimiento de acuerdos tomados por la Junta provincial en su última sesión se han circulado los siguientes nombramientos de maestros interinos: De Arteta, don José Rodicio; de Alsasua (auxiliar) don José Arandía; de Aincioa, don Anastasio Azcarate; de Miraflores, don Eladio Martínez; de Arive, don Luis Alzorriz; de Tajonar, don Isaac Gofí; de Ciriza, don Benito Ardanaz; de Vitoria, doña Catalina García; y de Ciordia don Juan Alvaiz.

Ostras frescas de Arcachon y Marennes. DENA-ONA

Ya está confeccionado por completo el programa que ha de ejecutar el Orfeón Pamplonés en el concierto que esta laureada sociedad organiza para el 21 del corriente mes, en honor de la Excm. Diputación y celebrará en sus nuevos locales.

Noticias oficiales recibidas de Andosilla dan cuenta de que anteayer fué encontrado muerto en su domicilio el vecino de la misma Felipe Aranseta y Basarte, el cual presentaba una herida de arma de fuego en la sien derecha.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso incoando el correspondiente sumario.

Ha quedado vacante la escuela de niñas de Falces, por haber pasado a la provincia de Teruel la maestra que la desempeñaba.

También están vacantes la escuela de niños de Alsasua y la de ambos sexos de Eguaras. La provisión de la primera corresponde al señor Subsecretario del Ministerio, la de la segunda al señor Rector y la de la tercera a la Junta.

Mañana dan comienzo en la Audiencia los juicios por Jurados correspondientes al partido judicial de Tudela.

Hay ocho causas señaladas: cuatro por robo, dos por homicidio; una por cohecho y otra por falsedad.

En la próxima sesión que el miércoles celebre el Ayuntamiento se poseerá de la Alcaldía el concejal don Joaquín Viñas y Larrondo, recientemente designado para ocupar dicho alto cargo.

El inspector de primera enseñanza don Luis Jorge se encuentra enfermo desde hace unos días, así como tres de sus hijos.

Muy de veras celebraremos que el restablecimiento completo de los cuatro enfermos sea pronto un hecho.

Ha tomado posesión de la Notaría de Dicastillo el competente y culto abogado y notario don Mariano M. Moncada y Blanco, que hasta hace poco ha ejercido el mismo cargo en Aldeanueva de Ebro.

Leemos en un periódico de Madrid: «El ministro de Fomento ha enviado una circular a las Compañías de ferrocarriles para que lleven calefacción los coches de tercera clase.»

Parece que algunas compañías se resisten a implantar tan humanitaria medida, y el señor Gasset está dispuesto a que se cumpla, sin pretexto alguno.

Ha sido nombrada Priora del Convento de Dominicas de Santa Inés de Zaragoza, nuestra paisana Sor Nieves Sanz, competisima profesora de primera enseñanza superior y hermana del celoso párroco de Dicastillo don Benito Sanz.

Al desear a tan virtuosa religiosa el acierto necesario para el ejercicio de tan espinoso cargo, le damos la enhorabuena extensiva a su distinguida familia.

Sin rival surtido en franelería de lana y algodón para camisas y en géneros de punto. Depósito de mantas de lana de Antequera y Palma de Mallorca a precios de fábrica. Precio fijo, Mercaderes, 3. MESTRE Y UNZU 15-12

Se encuentra gravemente enferma la encantadora niña de siete años María Pilar Ciordia, hija de nuestro querido amigo don Antonio, Subdelegado de Veterinaria. Vivamente deseamos el restablecimiento de dicha enfermita.

Al concurso único de esta provincia cuyo plazo de admisión de expedientes expiró el día 31 del pasado se han presentado 218 expedientes de maestros y 144 de maestras.

Han quedado abiertas al público las centrales del Teléfono provincial de Guipúzcoa en Eibar, Zarautz y Azpeitia, y en combinación con los Teléfonos Interurbanos se podrán cursar telefonemas y celebrar conferencias con las poblaciones mencionadas.

Sucesivamente se irán abriendo el resto de las estaciones en toda la provincia.

El Juzgado de instrucción de Tudela instruye diligencias con motivo de una denuncia formulada por una vecina de San Adrián contra dos concejales de aquel Ayuntamiento por usurpación de funciones al hacer una requisa del ganado lanar de la propiedad de la denunciante.

La Asociación de Jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará hoy el ejercicio ordinario en la iglesia parroquial de San Agustín a las seis de la tarde.

Tampoco ayer se registraron sucesos ni denuncias de ninguna clase en las inspecciones municipal y de policía de esta ciudad.

Ha ingresado como Hermana de la Caridad en el Hospital civil de esta ciudad la virtuosa señorita de Escaroz Estefanía Uli, a la cual deseamos muchas felicidades y perseverancia en su piadosa y humanitaria profesión.

A las señoras.—La casa Oyarzun de Bayona participa a su numerosa y distinguida clientela haber llegado a esta capital su representante con todas las confecciones y novedades para la presente estación. 12-12

En una de las canteras de la fábrica de «Cementos Portland de Olazagutia», ocurrió días pasados una desgracia. A consecuencia de un desprendimiento,

una piedra de gran tamaño arrolló al obrero que en las mismas trabajaba, llamado Sebastián Reinarán Echarren, de 32 años, casado, el cual, a consecuencia de las graves heridas recibidas, falleció a la hora de ocurrir el accidente.

El juzgado instruye el sumario correspondiente.

Programa de las obras que ejecutará la banda del Regimiento Infantería América número 14 de once y media a una en la plaza de la Constitución: «Marcha Lorraine».—Ganne. Barcarola «Sur le lac de Thun».—Wagner.

Overtura «Cleopatra».—Mancinell. Jota de la zarzuela «El olivar».—N.

De la región

Alava Vitoria 13 (9 noche.) Desgracia

En los talleres de los señores Hijos de Murguía, ha ocurrido hoy un desgraciado accidente.

Un obrero llamado Daniel Añua, de 27 años, tuvo la mala fortuna de que una máquina le cogiera la mano izquierda, hiriéndole en dos dedos.

Fué trasladado al hospital. Un incendio Se ha declarado un incendio, a las siete de la mañana en la casa núm. 98 de la calle de Cuchillera.

Los vecinos y el guardia del distrito extinguieron el fuego. El tiempo Sigue el buen tiempo. Hoy hemos disfrutado de un hermoso día otoñal de sol espléndido.

A Madrid Uno de estos días irá a Madrid el concejal señor Otalora, para gestionar en la Corte varios asuntos de interés local.

Mendigos Han sido recogidos por la policía varios mendigos transeúntes, los cuales han sido puestos a disposición del Alcalde.

En la Audiencia En la Audiencia se ha celebrado la vista de una causa por expenciación de moneda falsa. El fiscal pide para los procesados la pena de tres meses de arresto mayor y 500 pesetas de multa.

Defendió a los procesados el abogado señor Moreno. El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 13 (9 noche.) El Rey de Portugal

Esta mañana en el sud-expreso ha pasado por esta estación con dirección a París el Rey de Portugal D. Manuel II, acompañado del general del Rio, marqués de Saavedra, y séquito palatino.

Por orden expresa del joven monarca no se le tributaron honores, pero salieron a cumplimentarle todas las autoridades y numeroso público.

El Rey de Portugal conversó con el gobernador civil, a quien dijo que había tenido por un gran honor visitar a España en primer lugar y que marcha complacido de las atenciones que se le ha hecho objeto.

El público vitoreó entusiastamente al Soberano y los fotógrafos dispararon sus máquinas diversas veces, teniendo para todos el joven soberano palabras de agradecimiento.

En Hendaya separáronse los generales del Rio y Saavedra, y uniéronse a la comitiva el prefecto de los Bajos Pirineos y el consul de Portugal en Bayona.

Concierto Mañana a la noche se celebrará en el teatro de Tolosa un gran concierto en honor del señor Múgica, en el que tomarán parte el Orfeón Tolosano y la banda municipal.

Notas electorales Hoy se aseguraba que los liberales presentan candidato a un joven abogado, que a la vez actúa como fiscal.

En Tolosa, las elecciones concejiles prometen ser muy reñidas. Los republicanos, liberales y socialistas van unidos; no así las derechas, que hasta ahora no han llegado a un acuerdo.

Esta noche expira el plazo concedido para que los integristas manifiesten si desean ir unidos con las demás fracciones políticas de la derecha para las próximas elecciones. Creese que los integristas no cederán en sus exigencias, que motivaron la ruptura.

De sport Mañana llegará el equipo de «foot-ball» de Burdeos que luchará en el campo de Ondarreta con el equipo de esta ciudad.

El tiempo Hoy ha hecho un tiempo revuelto. Por la mañana hizo buen tiempo, pero por la tarde llovió torrencialmente y se desarrolló gran marejada en alta mar. El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 13 (10 noche.) Queremos Alcalde

Una comisión de liberales visitó anoche al Gobernador civil para pedirle interposición su influencia con el Gobierno para que se

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio publicado en tercera plana, del acreditado dentista doctor Lacarrelle.

Hoy se inaugurará la temporada de invierno en el acreditado «Cine Belloch», instalado en el Circo Labarta.

Las sesiones comenzarán a las cuatro, la vermut será a las siete y la última a los diez y media.

Los precios serán: preferencia 30 céntimos y general 15. El programa de películas para hoy es el siguiente: «Novela de un borcegui y una zapatilla». «Las sorpresas del amor». «Agra, ciudad de Bengala». «Perro apache». «El

hijo pródigo». «Un casamiento americano».

Ayer se recibió en el Gobierno civil la Real orden nombrando Alcalde de Pamplona a don Joaquín Viñas y Larrondo.

Pidan las legítimas aguas de Vichy Etat embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago). Vichy-Célestins (riñones). Vichy-Grande Grille (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exijase Vichy-Etat.

Correspondencia administrativa Aoi.-D. C. Z., recibidas 6 pesetas 50 céntimos.

Nuestra información

MADRID 13.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

hiciera cuanto antes el nombramiento de Alcalde. El señor Lopez García telegrafió al ministro exponiéndole los deseos de los comisionados.

Alcalde pamplonés En contestación al telegrama del Gobernador, hoy se hacedo por telegrama el nombramiento de Alcalde de esta villa a favor del concejal demócrata señor Martínez Sevilla, joven abogado de muchos prestigios, y natural de Pamplona.

Su nombramiento ha sido muy bien recibido. Creese que el Ayuntamiento se reunirá en sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo Alcalde.

Notas nacionalistas Los nacionalistas lucharán en las elecciones independientes de fracción política alguna y se proponen presentar candidatos por la mayoría de los colegios.

En la suscripción abierta para regalar una bandera a los nacionalistas de San Miguel Excelsis, se han recaudado mil pesetas.

El órgano en la prensa de los nacionalistas publica hoy furibundos artículos de censura contra Moret.

Un proceso ruidoso Se asegura que el proceso instruido por las estafas del Banco Vasco-Castellano no llegará al juicio oral, porque antes se sobreseerá la causa.

El tiempo Continúa el tiempo variable y con tendencia a la lluvia. El corresponsal.

MADRID

El Sr. León y Castillo Regreso a Paris.—La cuestión canaria.

Nuestro Embajador en Paris Sr. Marqués del Muni, ha estado hoy en Palacio y se ha despedido de los Reyes, pues tiene el propósito de marchar a la capital de Francia en los primeros días de la semana próxima.

S. M. conversó largamente con el señor León y Castillo a propósito de las cuestiones más importantes de actualidad franco-española, y de la cuestión canaria.

El señor León y Castillo ha sido interrogado por los periodistas acerca del problema de la división de las islas Canarias y a todas las preguntas ha contestado que le importa mucho esta cuestión, por tratarse de su país natal; que ha celebrado varias entrevistas con el señor Moret, en todas las cuales le expuso su opinión sobre el asunto, opinión que se reserva por razones fáciles de comprender.

La pelota, ha dicho el señor marqués del Muni, está aun en el tejado pero creo que tal y como están ya de adelantados todos los estudios el asunto se resolverá pronto.

Los conservadores catalanes

Visita a Palacio.—Los sucesos de Barcelona.—Satisfechos.

La comisión de conservadores catalanes que preside el señor Boladeras ha visitado hoy a S. M. como ya habíamos anunciado. La entrevista de la comisión catalana con el Rey duró más de una hora.

Expresaron los conservadores catalanes al monarca su inquebrantable e incondicional adhesión, como entusiastas monárquicos.

El Rey conversó muy afablemente con los comisionados, mostrando verdadero interés por Cataluña.

Pidióles datos y noticias amplias de cuanto ocurrió en Barcelona durante la triste y famosa semana trágica, y los comisionados dieron cuenta al Rey detalladamente de todo lo ocurrido en aquellos días lúgubres.

El monarca interrogaba frecuentemente sobre múltiples detalles, demostrando así su conocimiento del asunto.

Los comisionados conservadores salieron de Palacio complacidos y muy satisfechos de las atenciones que les dispuso el Rey que para todos y cada uno tuvo palabras de afecto.

Lo que dice el señor Maura El señor Maura ha contestado al mensaje de adhesión que le dirigieron los conservadores de Barcelona diciendo que un derrotado seguido con firmeza es más necesario en días borrascosos.

Así la abnegada perseverancia de los adictos es extremadamente meritoria durante la apasionada turbación en que desde hace años se desenvuelve la vida política de Cataluña. Añádeles que dejen al tiempo la enmienda de las agenas otusaciones y, que estén seguros de que todos llegarán a estar jun-

tos, unánimes y afines para frustrar los intentos—dice—de nuestros adversarios.

Este documento ha sido muy comentado. Los conservadores lo elogian sin reservas.

De política

El ascenso del Infante.—El general Imaz.—La descentralización.

El señor Moret, hablando hoy con los periodistas, ha dicho que el ascenso del Infante D. Carlos a general de división no produce vacante.

En la que ha dejado el general Torreblanca ascendiendo al empleo inmediato el general de brigada señor Imaz.

Después dijo el jefe del Gobierno que es inexacto que trate de desistir de la aplicación de medidas descentralizadoras a las islas Canarias, como hoy afirma un periódico.

La descentralización, ha dicho el señor Moret, es una medida general que se aplicará a todas las provincias del reino, restableciendo en toda su integridad la ley de 1877.

Respeto a la elevación de la categoría del gobierno civil de Canarias, ha dicho el señor Moret que es medida de la cual no puede prescindir, porque está consignado en la ley que así sea.

Ha añadido el jefe del gobierno que es probable que el martes pueda facilitar un extracto del decreto de descentralización.

Después nos dijo que no había pendiente ningún asunto importante que haga precisa la reunión del Consejo.

Los moros en Guelaya.—La mina de Arrayanes.—Comisión informadora.—Las Cortes.

Segun el señor Moret a causa del temporal que reina en todo el Rif no llegarán tan pronto como se esperaba a Meilla los moros rebeldes de Guelaya que han manifestado deseos de conferenciar cuanto antes con el general Marina para ultimar todos los detalles concernientes a la paz.

El ministro de Hacienda señor Alvarado ha puesto hoy a la firma la quinta subasta del arriendo de la mina de Arrayanes. A fin de ver si se adjudica la subasta se ha dado un enorme bajón al canon.

Antes era de 200.000 pesetas y se ha rebajado hasta 40.000 que es el que se fija en esta quinta subasta.

También el señor Alvarado ha puesto a la firma un decreto nombrando una comisión informadora de tratados de comercio.

Presidirá esta comisión el señor Sitges, y serán vocales los directores generales de Agricultura y Aduanas, el jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado, y el secretario jefe del negociado de Aduanas.

—Hablando el ministro de Hacienda acerca de los proyectos que tiene el señor Moret de abrir las Cortes, dijo que reconocía las ventajas que de esta apertura se pueden seguir en el orden económico, pues así se podrá recaudar recursos extraordinarios desde el primero de año, y esto sería convenientísimo.

No se le ocultan al señor Alvarado las dificultades de orden político que pueden surgir con la apertura de las Cámaras.

Excuso decir—agregó el ministro—que yo ya tenía algún proyecto para arbitrar recursos.

Por los pobres

Bajo la presidencia de la reina Victoria se han reunido hoy en palacio damas aristocráticas, que con la augusta dama constituyen el Patronato de la Caridad y que últimamente acordaron la creación de «roperos» con el fin de proporcionar prendas de abrigo a los más necesitados de ellas.

En la reunión se dio cuenta de los trabajos hasta ahora realizados para la adquisición de ropas con destino a los pobres, y se acordó organizar una exposición con las ya existentes y las prendas que sucesivamente se vayan recibiendo y cuyo envío han anunciado ya muchas donantes.

Terminada dicha exposición, las ropas serán recogidas y entregadas a los distintos parrocos de Madrid, los cuales procederán a las distribuciones de las mismas de acuerdo con la Junta.

La bestia humana

Matrimonio honrado. Criminal arrepenido. El despertar de la fiera. Criatura asesinada. Indignación.

Hoy se ha registrado en Madrid uno de esos actos de salvajismo, que ha indignado profundamente a la opinión, y que prueban hasta donde lleva la maldad del corazón humano cuando no cabe en él la idea del arrepentimiento ni el instinto del bien.

En la calle de Mesón de Paredes número 54, vive un honrado matrimonio, constituido por José García y Trinidad Moreno.

Ella tuvo que pasar por la afeitada que al honor de la familia infería su hermano Hilario Moreno, el cual, por un grave delito, fué condenado hace años a presidio.

Hace poco tiempo cumplió el presidario

la pena que la sociedad le impuso, y al ver- se libre, anduvo vagando a la ventura con cierta inclinación a reanudar su antigua ma- la vida.

Entonces, su buena hermana Trinidad, con el caritativo propósito de ver si podía encauzar para el bien la conducta de Hilario y confiando en poder llegar a modificar los vergonzosos hábitos de éste, a fuerza de perseverante cariño, recogió a su herma- no y le ofreció hospitalidad, no sin tener que luchar antes con la oposición de su ma- rido que sentía instintiva repugnancia hacia el Hilario.

En ese estado de cosas iban pasando los días viviendo Hilario al lado de sus herma- nos, sin dar aparentemente ocasiones de que de él pudiera sospecharse.

En la misma casa vivían también dos hi- jos de José y Trinidad, el mayor de los cua- les llamado Manuel dormía junto con su hermano en una habitación independiente de la de los padres y de la del Hilario.

Anoche cuando todos estaban en la casa entregados al descanso, horribles gritos de angustia despertaron a Trinidad y a José, los cuales se lanzaron fuera del lecho.

Encaminaron sus primeros pasos al dor- mitorio de sus hijos y allí se vieron sorpren- didos por el cuadro más espantoso que pueda contemplar una madre.

Manuel, el mayor de los hijos, de trece años de edad, revolcábase en un mar de sangre lanzando lastimeros gritos, que la proximidad de la muerte iba apagando poco a poco.

El infeliz muchacho presentaba las hue- llas de varias profundas puñaladas en distin- tas partes del cuerpo.

Supónese que aprovechando el sueño de todos los moradores de la casa, el expresi- diario Hilario había entrado cautelosamente en la habitación de sus sobrinitos, sacando en el primero que halló todos sus malos ins- tintos de hombre criminal y corrompido.

Efectivamente, la habitación que el Hila- rio ocupaba estaba desierta con evidentes señales de haberla abandonado desde hacía poco rato, pues la cama conservaba aun el calor del cuerpo.

En el cuarto donde se hallaba expirante el desgraciado Manuel se desarrolló una es- cena indescriptible. La madre abrazada a su hijo, comenzó a dar grandes gritos y a llo- rar convulsivamente, en tanto que acudían los vecinos enterados del suceso, primero por los gritos de la madre y por la desesperación del padre que se lanzó a buscar al criminal.

Tras grandes esfuerzos para separar a la madre de su hijo, fué conducido éste a la próxima casa de socorro, usando todo gé- nero de precauciones, pues el estado del herido era de suma gravedad.

Ya en el benéfico establecimiento fué re- conocido el muchacho y los médicos declara- ron que se hallaba gravísimo.

La desventurada madre también hubo de ser atendida pues su estado y su sobresal- tante nerviosa inspiraban serios cuidados.

Respecto al criminal esta tarde ignorá- base aun su paradero, apesar de las activas gestiones que para darle caza se realizan.

Fábricas de fósforos

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden por la cual se suspende el pago de indemnización a las fábricas de fósforos que no se hallen inscritas en el Registro corres- pondiente de la Propiedad.

La Real Orden advierte que esa suspen- sión de pago se establece sin perjuicio de que el Estado se posea de dichas fá- bricas.

Maestros jubilados

También publica la «Gaceta» de hoy una disposición en que se consiguan las con- diciones necesarias para que se reconozca derecho a aumento gradual a los maestros jubilados.

El ex-presidente Castro

Santander.—En el tren correo ha salido de esta capital para Madrid el ex-presiden- te de la república de Venezuela señor Cas- tro.

Este señor lleva el propósito de perma- necer dos días en Madrid y marchar des- pués a Málaga, donde es probable que fije su residencia.

Viaje desgraciado

Valladolid.—Comunican de Rioseco que el marqués de Villagodio y varios amigos suyos han sufrido un accidente sensible.

Elo es que, dirigiéndose dichos señores en un coche a la dehesa donde está la ga- nadería del marqués citado, con objeto de presenciar la tiente de unos becerros, en las inmediaciones de la estación del ferro- carril se espantaron los caballos del ca- rruaje, y éste se despenó por un talud.

A consecuencia de este accidente, el mar- qués de Villagodio sufrió la dislocación del brazo izquierdo, y sus acompañantes sufrie- ron contusiones.

DE MELILLA

Los emisarios de la jarka.—Más moros que quieren paz.

Melilla.—(De Mencheta.)—Informes que estimo fundados aseguran que una tercera parte de los moros parlamentarios que vi- nieron ayer a la plaza para conferencia con el general Marina no han vuelto al campo enemigo, marchando a sus casas pa- ra dedicarse tranquilamente a la vida paci- fica del cultivo del campo.

Los moros de Nador, Barrasa y Me- samea y los de todas las fracciones de la kábita de Mazuzá gestionan el perdón y pi- den a cambio de una lealtad que garanti- zarán, que se les deje vivir en los puntos donde tienen sus propiedades.

El Kaid de Buña ha celebrado una lar- ga entrevista con el general Marina.

En ella tratóse de paz, pero se ignora cual fué el acuerdo.

Lo que hará la jarka.—Las bajas sufridas.

Melilla.—No se sabe aun de manera po- sitiva si vendrán el martes los kaides rebel- des a pedir perdón y a ponerse de acuerdo con el general Marina para llegar a una paz duradera.

Las opiniones sobre este punto son muy diferentes. La mayoría supone que los kaides no ven- drán. Sin embargo parece indudable que la jar-

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORITA Consuelo Izquierdo y Pernaute FALLECIÓ EL DIA 15 DE NOVIEMBRE DE 1908 Después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P. Sus desconsolados padres don Manuel y doña Sebastiana, hermano don Pedro, hermana política doña Marina Rozas, tíos, primos, sobrinos y demás parientes Ruegan a sus amigos y conocidos hagan la caridad de elevar sus oraciones a Dios en sufragio del alma de la finada. Todas las misas que mañana lunes se celebren en la parroquia de San Agustín por los señores sacerdotes adscritos a la misma desde las cinco y media a nueve de la mañana, podrán ser aplicadas en sufragio del alma de dicha señorita. Pamplona 14 de Noviembre de 1909. Los Excmos. Sres. Obispos de Pamplona y Oviedo conceden 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada por un acto de piedad que se haga por el alma de la fina- da (q. d. d. g.)

ka se verá mermada por las continuas de- serciones de muchos rifeños que no quieren abandonar definitivamente sus campos.

Estas deserciones acabarán por reducir a la jarka de tal modo que quedará impotente para guerrear.

Cuando este momento llegue, que no pue- de tardar mucho, la jarka se alejará de los montes en los cuales no puede permanecer mucho tiempo por falta de elementos de vida.

Al regresar al campo los emisarios mo- ros que vinieron con ánimo de negociar la paz con el general Marina, fueron interro- gados por un periodista y dijeron que du- rante la guerra solamente los de Guelaya han tenido más de 5000 bajas.

La mayor parte de los heridos, segun los mismos moros, se morirán por falta de asis- tencia facultativa.

Buen efecto.—Felicitaciones.— El temporal.—Sin correo.

Melilla.—En todo Melilla ha producido muy buen efecto la actitud en que se colo- có el general Marina al recibir a los moros que vinieron con ánimo de negociar la paz.

El infante don Carlos ha recibido mu- chas felicitaciones con motivo de su ascen- so a general de división.

Continúa reinando un fortísimo levante que impide la entrada y salida de vapores. Hace cuatro días que estamos sin correo.

Probable sustituto.—Soldados que regresan.

Asegúrase que para sustituir al infante don Carlos en el mando de la brigada de Caballería de operaciones en Melilla será designado el general Milans del Bosch.

Valencia.—Han marchado a Melilla nue- vamente un cabo y cuatro soldados que vi- nieron enfermos, y que ya están completa- mente restablecidos.

Lo de Canarias

Se ha repartido en Madrid una hoja que ha publicado la Junta de Defensa de Cana- rias protestando contra el proyecto de crear un virreynato en el archipiélago.

Alégase en dicho documento que tal pro- yecto significa un retroceso histórico que tiende a convertir el archipiélago canario en una colonia a la antigua usanza privando a los isleños de los derechos propios de la ciudadanía española.

Respetando la ley

Un despacho de Valencia dice que el go- bernador civil de dicha capital ha multado a un alcalde de un pueblo próximo a aquella por haber autorizado una capea de vaqui- llas.

Vapor salvado

La compañía de salvamentos marítimos del Ferrol ha conseguido salvar todo el car- gamento y el casco del vapor «Felisa» re- cientemente naufragado cerca de dicho puerto.

Percibirá la citada compañía por sus tra- bajos la suma de veinte mil duros.

Más del crimen de anoche

En la casa de Socorro del distrito de la calle de Mesón de Paredes ha fallecido el niño Manuel, bárbaramente apuñalado por su tío Hilario, según he comunicado en una conferencia anterior.

Esta tarde, hallándose de servicio un guardia de seguridad en la calle de Alberto Aguilera, vió acercarse a él un sugeto po- bremente vestido, el cual, aproximándose al guardia, exclamó: Puede usted llevarme preso. Yo soy Hilario Moreno, el que ano- che dió de puñaladas a su sobrino Manuel.

El guardia creyó de momento que tenía que habérselas con un loco ó un monoma- niaco, y le hizo algunas preguntas relaciona- das con el crimen.

El sugeto en cuestión, siempre dentro de su misma actitud, dijo que había matado al niño Manuel por habersele hecho insopor- tables las burlas de que le hacía objeto.

Añadió que después de cometido el cri- men anduvo por los alrededores de Madrid sin rumbo fijo, para regresar más tarde al centro de la ciudad y asistir a una de las vistas que se celebraban en la Audiencia, por parecerle un espectáculo «muy divertido», según la propia expresión del supues- to ó verdadero Hilario.

En vista de todas esas manifestaciones, el guardia puso al sugeto referido a disposi- ción del Juez, quedando detenido.

La Gran-Vía

En el Ayuntamiento.—La adjudi- cación de las obras.—Peñalver contratista.—Incidente.—Escán- dalo.—Acto de desagravio.

Esta tarde se ha verificado en el Ayun- tamiento el acto público de proceder a la apertura de pliegos en el concurso abierto para la adjudicación de la Gran-Vía.

Había expectación grande por los repeti- dos fracasos que han concurrido en todos los concursos anteriores.

Abierta la sesión por el alcalde Sr. Aguilera, se dió cuenta del único pliego pre- sentado. Iba suscrito dicho pliego por el excal-

de, el conde de Peñalver, en nombre y re- presentación de un Sindicato de banqueros de Paris.

En el pliego se aceptan todas las con- diciones del concurso alguna de las cuales se mejoran en beneficio de la villa.

En su consecuencia fueron adjudicadas las obras al conde de Peñalver, el cual, al presentarse, fué ovacionado por el público y felicitado efusivamente por los conceja- les.

El alcalde señor Aguilera dió por termi- nado el acto sin hacer manifestación algu- na, como esperaban los concurrentes, los cuales creían que el Alcalde se hallaba en el caso de expresar su satisfacción por ha- llarse al fin en vías de realización la me- jora tanto tiempo esperada, y la felicitación del Municipio al conde de Peñalver por sus constantes trabajos y su activísima inter- vención en pró del proyecto más beneficio- so a la capital.

El conde de Peñalver no pudo ocultar su disgusto y se retiró del salón visiblemente contrariado pronunciando palabras que de- mostraban su excitación.

Sus amigos y los concejales conservado- res y republicanos protestaron contra la extraña conducta del alcalde y, hubo un pe- queño escándalo, que no llegó a tomar se- rias proporciones porque se impuso la pru- dencia de todos.

No obstante los concejales de oposición, sin distinción de color político manifestaron que para desagraviar al conde de Peñalver presentarán en la próxima sesión una pro- posición pidiendo que a la primera calle que se construya de las comprendidas en el grupo de la Gran Vía lleve el nombre de calle del conde de Peñalver, y al mismo tiempo, que se declare a éste hijo adoptivo de Ma- drid.

Mas tarde parece ser que se halló una fórmula para desagraviar cumplidamente al conde.

Dos amigos del señor Aguilera visitaron al exalcalde el cual quedó satisfechísimo de las explicaciones que aquellos le dieron.

En la sesión que de primera convocatoria ha de celebrar el Ayuntamiento el mié- rcoles próximo, se hará patente el homenaje de la Corporación municipal al conde de Peñalver.

Además se organiza un banquete en ho- nor de los dos alcaldes, entrante y saliente.

El ascenso de don Carlos

El decreto relativo al ascenso de D. Car- los de Borbón dice así: En consideración a las circunstancias que concurren en mi muy amado hermano el In- fante don Carlos de Borbón, general de brigada, y en atención a los servicios presta- dos en el mando de su brigada, vengo en promoverle a propuesta del ministro de la Guerra y de acuerdo con mi Consejo de Ministros, al empleo inmediato de general de división con la antigüedad de esta fecha.

Dado en el real palacio de Madrid, etc., etc.

Compañía disuelta

Han resultado infructuosas cuantas ten- tativas ha realizado el señor Reynot, ex- empresario del teatro de la Zuzuela para conseguir el arriendo de otro teatro en Madrid en el cual poder continuar la campaña tan desastrosamente interrumpida por el incendio.

A consecuencia de ello la compañía se ha disuelto comenzando ya la desbandada.

La tiple Mayendia ha sido contratada por la empresa del teatro Apolo, otros artistas entrarán a formar parte de varias com- pañías que en el mismo Madrid actúan, y la mayor parte van escriturados a diversos teatros de Barcelona y Valencia.

El Juzgado continúa verificando inspec- ciones oculares en el lugar del siniestro. Se han llevado a cabo varios derribos parciales con objeto de comenzar en breve la reconstrucción del edificio.

Trátase de dar gran impulso a las obras, aunque no se sabe si para volver a con- vertir el edificio en teatro ó bien para ocuparlo ya la sociedad eléctrica que adquirió el inmueble y que dentro de cuatro años de- bía ocuparlo, dejando entonces de ser tea- tro.

Extranjero

Un lynchamiento y otras cosas Nueva-York.—En la población de El Cairo ha ocurrido un gran tumulto con consecuencias graves para dos presos.

Más de 1.000 personas invadieron la prisión con furia y empuje irresistible.

Una vez dentro, se apoderaron de un negro acusado de haber abusado de una jo- ven, y lo lyncharon.

En seguida se apoderaron de un blanco que mató a su mujer, y lo colgaron.

Ahora se busca al cómplice que tuvo el negro en su bárbaro delito.

El Gobierno ha enviado a dicha pobla- ción fuerzas para reprimir los desmanes que los amotinados proyectan realizar.

El proceso Steinheil

Paris.—En la sesión celebrada ayer con- tinuando la vista del proceso motivado por el asesinato del pintor Steinheil y su sue- gra, cuando el fiscal terminó su informe

GABINETES DENTALES del Doctor V. Lacarelle de la National Medical University of Chicago Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid ==DIPLOMADO DE LA ESCUELA DENTAL F. DE PARIS== CABALLERO COMENDADOR DE LA REAL Y DISTINGUIDA ORDEN DE ISABEL LA CATOLICA DENTISTA DE LA BENEFICENCIA Calle del General Chinchilla, número 7, piso 2.º, Pamplona Operaciones y trabajos protéticos los más modernos. Escrupulosa Antiseptia.—Rigurosa exactitud. Instalaciones únicas, las más adelantadas en la profesión dental. Honorarios al alcance de todas las fortunas. NOTA. Todas las operaciones se terminan en el plazo más breve en vista de los nuevos procedimientos empleados. Consultar: de 8 de la mañana a 1 de la tarde, y de 3 a 7. s ml.

contra la viuda del interfecto, informe que resultó prolijo y pesado a juicio del público que llenaba por completo la sala, el defensor de la procesada se puso de pié y en ac- titud intimidadora preguntó al fiscal que di- jese con toda lealtad si acusaba de complici- dad en los asesinatos a Marieta y Alejan- dro Wolf.

Al oír esa petición, el público tributó una ovación al defensor.

El presidente del tribunal tuvo que im- pone a su autoridad para restablecer el orden.

Hubo momentos en que la sala ofrecía aspecto imponente.

Al fin se restableció el silencio, y el pre- sidente preguntó al defensor si iba a co- menzar su informe.

El letrado contestó que no, y en vista de ésto el presidente dió por terminada la se- sión.

El público en general censura la orato- ria que empleó el fiscal.

Todo Paris espera con impaciencia el desenlace del juicio.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada Dia 12 Dia 13 Deuda perpetua 4 por 100 int. . . 85'55 85'70 Idem id. fin de mes . . . 85'92 85'82 Idem fin próximo . . . 00'00 00'00 Deuda amortizable 5 por 100. . . 101'70 101'75 Amortizable nuevo . . . 93'15 93'25 Acciones del Banco de España . . . 454'60 454'00 Id. de la C. A. de Tabacos . . . 386'00 386'50 Azucareras preferentes . . . 87'50 87'50 Id. obligaciones . . . 00'00 00'00 Id. ordinarias . . . 00'00 00'00 Cambios sobre Paris (tanto por ciento) . . . 8'55 8'60 Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) . . . 27'40 27'40 Paris, Exterior español. . . 95'80 95'75 Buenos-Aires.—Oro, 227,25. EN EL CORRO Despues de la hora oficial para las operacio- nes de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 85'77; el id. Fin pró- ximo a 00'00; los francos a 8'60; las libras a 27'35; el amortizable a 101'75. Paris 95'85. MENCHETA.

Después de la hora oficial para las operacio- nes de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 85'77; el id. Fin pró- ximo a 00'00; los francos a 8'60; las libras a 27'35; el amortizable a 101'75.

Madrugada Horribles temporales

Madrid 14 (2 madrugada.) Dicen de Puerto Príncipe, que la isla de Santo Domingo ha sido devastada por un formidable temporal.

A consecuencia de una furiosa tempestad, de un huracán espantoso, y de un terremoto tremendo Cabo Haitiano y Puerto Plata están en ruinas.

Enormes extensiones de terreno están inundadas.

Entre las ruinas hay numerosas familias cuyo salvamento parece imposible.

Los daños son enormes, las pérdidas in- calculables.

Están perdidas las cosechas. Tan enorme desgracia tendrá además un final de horrible miseria.

Muerte del señor Garay Ha fallecido hoy repentinamente en Ma- drid el segundo director de la banda munici- pal de la corte señor Garay.

De Melilla Madrid 14 (3 madrugada.) Melilla.—Oficial.—Las tropas siguen ocupando nuevas posiciones que tienden al afianzamiento de las conquistadas anterior- mente.

Reina tranquilidad completa. Han llegado varios moros de Guelaya para solicitar la paz, pero el general Marina los rechazó por considerar a los moros po- co prestigiosos.

Euskal-Jai

A las tres de la tarde. Larragaña y Ucin (azules) Olaizola y José Murillo (rojos)

con 12 pelotas de 50 gramos de goma de la se- ñora Viuda é Hijo de Lorenzo Sainz, de Pam- plona.

SEGUNDO PARTIDO Morrás y Barragán (azules) Marquinez y Latasa (rojos).

con seis pelotas nuevas y las usadas del pri- mer partido. Precios: Sillas y sillas de palco, 1 peseta; galería, 0'50.

Cinematógrafos

Alquiler de películas a 2, 3 y 5 céntimos por metro y día. Envíos a provincias: más de 200.000 metros de película posee esta casa.

Esta casa dispone de todo el material nece- sario para dar funciones de cine a particulares y Ayuntamientos, &c. &c. Precios baratísimos. ANTIGUA CASA DE V. VILAGRAFF Coso 52.—Cinematógrafo.—Zaragoza 15—1 (a)

Nodriza

Se necesita una para criar en su casa. Darán razon en la cantina del Regimiento de Amé- rica. 3—1 p

Nodriza

Se necesita una para criar en casa de los pa- dres de la criatura. Informarán Mayor núm. 80 piso 3.º izquierda 3—2

Confitería

DE JULIAN POMARES 16, Chaptela, 16 Legítimo turrón de primera de Jijona y Ali- cante, peladillas y piñones de Alcoy; varied- ad en mazapán de yema, limón, canela, fru- tas, damas, etc.; gran surtido en bombones y caramelos finos y el tan renombrado choco- late de la casa Kohler y Gala Peter. 4—3

Pérdida de billetes

La persona que hubiese encontrado ciento veinticinco pesetas en billetes del Banco de España, que se perdieron ayer por la mañana, se servirá entregarlos a la señora Viuda de Vidaurreta, calle Chaptela, número 9, Perfum- ería, y se le gratificará. 3—3 p

Petits boulets

avec TÊTES DE MOINEAUX Mezcla de carbones minerales superiores para consumo en cocinas económicas. GALLETA—carbón graso de llama larga. OVOIDES—carbón semi-graso, económico. Calle de Santo Domingo 2, CASA DE UTRAY. m j d —5

Se necesita

oficial zapatero para toda clase de trabajo; di- rigirse calle de la Parra núm. 1, Tafalla, Za- patería. 8—7

Venta de cabras

En el pueblo de Lezaun hay de venta cua- renta cabras de primera, que están para parir. Para precios y condiciones dirigirse a don Angel Osés, vecino de dicho pueblo. 3—3

Champagne Mercedes

Premiado en varias exposiciones. Compite con las mejores marcas; de venta en las princi- pales fondas y almacenes de licores y ultra- marinos. Depósito general Pasco de Sarasate 24. m j s d 15—3

Dentista de SS. MM.

Ha llegado a la capital de Pamplona el in- teligente Profesor en Cirujía Dental Dr. Vera y queda abierta su Consulta en el hotel «La Perla» de ocho a doce y de dos a seis de la tarde. Léanse sus anuncios. —7

«El Irati»

SOCIEDAD ANÓNIMA El Consejo de Administración de la Socie- dad Anónima «El Irati», ha acordado pedir a los señores Accionistas el cuarto y último di- cendo pasivo de 25 por ciento sobre el valor nominal de las acciones, cuyo importe deberá hacerse efectivo desde el 20 de Noviembre actual al 15 de Diciembre próximo.

Transcurrido dicho plazo sin haberse veri- ficado la entrega, se exigirá el 5 por 100 anual en concepto de interés, sin perjuicio de la apli- cación del artículo 12 de los Estatutos.

El pago se realizará en las oficinas del Cré- dito Navarro, todos los días, laborables de nueve de la mañana a una de la tarde, previa presentación de las acciones, para estampar en ellas el cajetín de pago.

Pamplona 1.º de Noviembre de 1909.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el presidente, Domingo Elizondo. 9 11 14 18 21 25 28 7—3

Academia politécnica

Preparación para la nueva convocatoria de Correos, Telégrafos y Topógrafos Contabilidad Mercantil é Idiomas Apertura desde 1.º de Noviembre, de las clases para adultos de ambos sexos.

Preparación especial para toda clase de oposiciones, con programas oficiales propor- cionados por este centro. Clases de 1.ª enseñanza para niños. La enseñanza está a cargo de seis profes- ores con título.

Detalles al Director don Eustaquio Sanchez, Zapatería 35, 2.º derecha, Pamplona. 28 30 31 2 6 7 11 14

Colocación

para inspector de alumbrado de la sociedad Udoro, Alfaro y C.ª en Tafalla. Con preferencia a individuo procedente de la Guardia civil, con el sueldo anual de mil pesetas.

Para informes en Tafalla en el domicilio so- cial. Inútil presentarse sin referencias inta- chables de buena conducta. 9 10 12 14 4—4

Un inmenso

surtido en postales acaba de recibirse en la imprenta de VIUDA DE VELANDIA, San Nicolas, 17. Todo pedido de postales se sirve a vuelta de correo. 10—4 (a)

Venta de cok

Rebaja de precios Cok semi-fuerte, grueso y picado. Cok de gas, flojo; fácil combustión. A 6'50, 7 y 7'50 pesetas los 100 kilogramos. Calle de Santo Domingo 2, CASA DE UTRAY. m j d —5

Casa para arrendar

En punto céntrico se arrienda casa con eua- dra; Mercaderes 23, darán razon. 4—3 (a) Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.

AGUA DE LOECHES

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescrofulosa, antibiótica, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Purgante y curativa

Sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con frente al café de Fornos.

SOLUCION CASES

de clorhidrofosfato de cal Premiada en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas.



LIFEBUOY

El famoso jabón antiséptico y desinfectante. Un preservativo contra la comezón y otras enfermedades de la piel.

JABÓN

De venta: Farmacia de Garbalena, Constitución, 43 y droguería de Pinzolas, Pozo-blanco, 14.

Para seguir en buena salud:

Purificad Regenerad Fortificad

VUESTRA SANGRE con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Depósito General: D. Francisco Loyarte, Droguería, calle Loyola, 9 (esquina), San Sebastián. Puntos de venta: Droguerías de D. Valentín Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo: PAMPLONA.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 14 Domingo.—San Serapio, mártir.—Fue soldado y se distinguió en el sitio de Tolomayá y en la batalla de Asur.

Día 15 Lunes.—San Eugenio I Arzobispo de Toledo.—Mostróse este insigne varón desde luego fiel observador de la santa doctrina y en todas partes dejaba vestigio de su ardiente celo.

CULTOS

Oficio del Patrocinio de Ntra. Sra. con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 y media horas menores y misa.

En los Corazonistas.—Función mensual en la Archicofradía de las Madres Cristianas. A las 6 de la tarde exposición, sermón, gozos y reserva.

PARA MAÑANA

Oficio de San Eugenio con rito doble y color encarnado. En la Catedral.—A las 9 horas menores y misa.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Campana 14—2.º. San Lorenzo.—Santo Andía 51—2.º. San Nicolás.—San Nicolás 3—3.º.

ESTAFETA LOCAL

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones. 1. Hebras. 0.

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosco de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR Hijo y sucesor de Ricardo Storr Propietario EMILIO COLOMINA

Institución St. Pierre

11—Rue Triac, Bordeaux Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de Industria y de Ingenieros químicos.

Compositor y profesor

DE ACORDEÓN Se dan lecciones de acordeón en sencillos y doble, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos.

Banco Vitalicio

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida á prima fija Capital social . . . . . Ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado . . . . . 3.750.090'00

Coche familiar

Por traslado de residencia se vende un hermoso coche familiar casi nuevo, muy ligero y elegante con freno de volante niquelado.



VALORES DE NAVARRA

Table with columns for 'VALORES DE NAVARRA' and 'PRECIOS'. Rows include 'COTIZACION DE AYER', 'Deuda provincial al 4 por ciento', 'Deuda municipal al 4 por ciento', etc.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de antes ayer 8.5 mínima de ayer 7.6

La Norwich Unión

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1797 DESEA REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA DE NAVARRA

Dirijase por escrito á la Sucursal Española de dicha Compañía en MADRID, Mayor, 7 y 9 (Apartado de Correos núm. 374).

CONDICIONES ESPECIALES PARA BUENOS AGENTES ¿Por qué le conviene á usted representar á NORWICH UNION? Porque su antigüedad más de 112 años, garantiza su estabilidad.

exceden de 61.000.000 de pesetas oro

Autorizado este anuncio por la Comisaría General de Seguros en 21 de Octubre de 1909

Interesante para todos

¿Cuál es la lámpara de filamento metálico que menos consumo de fluido tiene? La lámpara OSRAM.

¿Cuál es la lámpara que mayor vida tiene, ó sea la que más dura? La lámpara OSRAM.

¿Cuál es la lámpara que mejor luz dá? La lámpara OSRAM.

Estas excelentes cualidades de la lámpara OSRAM están comprobadas por certificados de los mejores laboratorios de España y del Extranjero, que tenemos á disposición de los que los pidan.

De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de Electricidad. Concesionario con depósito para España: Leon Ornstein, Madrid, Maria Pineda, 5

Maquinaria, material y toda clase de accesorios para instalaciones de alumbrado eléctrico. El Almaeén más importante en España en el ramo de electricidad. 20—6

Chocolates y Cafés

Compañía Colonial

TAPIOCAS Y THES

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

LA CATALANA,

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Garantías

Table with columns for 'Capital social', 'Inversiones y fondos disponibles', 'Reservas', 'Sinistros pagados' and 'Pesetas'.

DOMICILIO SOCIAT: Barcelona RAMBLA DE CATALUNA 15 Y CORTÉS 624. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Luis Landa y don Antonio Miqueo.

TEATRO GAYARRE

Funciones para hoy. TARDE.—A las cuatro: «El regimiento de Luþión». NOCHE.—A las nueve, «La Pasionaria» y «Francfort».

PASATIEMPOS

TARGETA ANAGRAMA Remitida por «Un sobrino» y dedicada á las bellas soluciones.

BRIGIDA ARANA

Barrio Ce Ce

TOLOSA

Con las letras precedentes formar los nombres y apellidos de dos distinguidas y encantadoras señoritas muy conocidas en esta capital.

CHARADAS

Remitida por «Gorriri el desterrado». Una mora «un dos tercera» con cara de «prima tres»

manejaba el «dos primera» mejor que un marino inglés. Me sorprendió su destreza y pregunté por su rumbo, diciéndome que iba en busca de glorias al Nuevo Mundo.

Remitida por «Crisantemo» y dedicada á los socios.

Aunque poco á nadie importa hoy yo voy á referir, mi nombre, de donde soy y á que punto pronto he de ir. Era mi abuelo paterno el señor de «dos» con «prima» é hija única mi madre y por cierto muy querida de don «dos» «tercia» y «tercera».

Soluciones á los pasatiempos del día 12. Rombo número.—Frascueto. Charada.—Papagayo. Han remitido soluciones exactas: A la charada.—«Rosa Blanca» y «La Pirris».

A los dos pasatiempos.—«Un cabo de Artillería», «Mis amiguitas y yo» y «Un pamplonica nacionalista».

PRIMO DEL TODO.